
成為我們的所是：最重要的是什麼？ 

以弗所書 3:1-13 

            

這個週末，我為一個長期會友史蒂夫主持追思會，約翰.帕金斯博士也在場，

他稱讚了史蒂夫的一生是如何為神使用。約翰.帕金斯博士與我一起回憶了我

們的初相逢，那是我在芝加哥北部三一國際大學作校長的第一年。會面時我

告訴他多年來我讀以弗所書，被保羅對教會的異象深深吸引，就是神有一個

永恆的計畫，把包括猶太人和外邦人在內的信仰大家庭帶到一起，讓各處、

各方、各國、各語言群體的人成為一體。我說，我深信耶穌基督是教會的

主，當我們因信進入一個“未曾預期”的大家庭時，一切分隔人的高牆都必

須拆毀。我問他：“博士，我不確知如何引領人從我們自己的地方來到神應

許我們的地方，您有何建議？” 

            帕金斯博士說：“你要利用一切機會分享神正在完成的這個異象，要

在每次靈修會、教師會、董事會上分享；你做決定的時候，就朝著這個異象

去。這樣，就算有人不喜歡你的決定，他們也不會吃驚。當事情不能立竿見

影或困難重重時，也不要放棄。要知道，神的國與世界的國是不相容的。” 

            與帕金斯博士的這個談話對我準備今天以弗所書 3：1-13 節的講道非

常重要。使徒保羅被植根於禱告之上的教會的異象深深吸引。耶穌在約翰福

音 17：20-23 節如此禱告：“我為那些信我的人祈求…使他們合而為一…好
讓世界知道”。 當保羅與復活的主相遇時，保羅認識到耶穌所說的“那些信

我的人”是指所有的信徒，不管他的種族、文化。保羅在以弗所中所做的就

是帕金斯博士告訴我去做的。保羅一直強調： 

            

 神永恆的計畫一直是組成一個包括猶太人和外邦人的大家庭，藉著合

一榮耀神（1：3-14） 

 猶太信徒和外邦信徒都會經歷使耶穌從死裡復活的能力（1：15-23） 

 在破碎的世界裡合一的秘訣是謙卑，因為所有的真信徒都是因信耶穌

而被神的恩典從死亡和審判中所拯救（2：1-10） 

 在上周的經文中，我們知道因著耶穌的血，所有耶穌的跟隨者成為一

體，成為一個新族類，一個信仰的家庭(2:11-22).” 

            我們看見保羅一直強調這一點，而且從不同的角度去談論。我可以想

像，保羅也預計到那些不想成為一個教會大家庭的人會反彈，所以在 3：1



節，保羅本想以禱告開始，但感到一些人還是不能接受猶太人和外邦人一起

在神的大家庭，於是他轉筆寫道，我保羅為你們外邦人做了基督耶穌的囚
犯。你們一定聽說過，為了你們的緣故，神那恩典的任務已經賜給我
了。。。（3：1-2） 

            你們看見保羅思維的穿插麼？一直到 3：14 節，保羅才又回到禱告。

是不是保羅有“多動症”？當然不是！在他禱告前，他想強調重要的一點，

他坐牢的直接原因是因為他向猶太人和外邦人傳講耶穌。這可以從使徒行傳

21 章看到。保羅那時在耶路撒冷和一個外邦人特菲姆斯一起；一些猶太人看

見了，就想像保羅把他帶進聖殿，而且走過隔斷外邦人的牆---外邦人過那牆

是要被打死的（見 2：14-15）。這特菲姆斯是以弗所的外邦人。儘管保羅並

沒這樣做，但他是因此被誣告坐監的。 

            注意保羅坐監是冤枉的，但他不像小熊維尼中的“伊爾”抱怨說：我

作為使徒這麼努力卻沒有落好！他也沒有瘋狂地讓會友禱告，要求神立即讓

他出獄。他是怎樣做的呢？他寫了一封信，就是我們今天領受的，教導我們

在一個不完美的世界如何為正在行使其使命的上帝而活，即唯獨耶穌，以神

為中心，把握全域，無論得時不得時都聚焦在神的真理之上。那麼，什麼是

神的真理呢？ 

  

#1:  神在這世上作工 – 學習無論得時不得時都要忠於他的呼召: 你們一定聽說
過，為了你們的緣故，神那恩典的任務已經賜給我了 (2:2). 

            保羅身陷囹圄並不意味著他在神的旨意之外，相反，在 2-6 節，他

說：“你們知道神召我是要將一個亙古的奧秘，就是神的救恩計畫彰顯出

來。”如今神所計畫的不再是一個奧秘，他清楚地要藉著他的子民以色列祝

福萬國；然而奧秘是，神如何完成它？保羅說如今這奧秘顯現，神的兒子道

成肉身，作為亞伯拉罕和大衛的後裔，以無罪的生命成全了律法的要求，為

我們的罪受死，並以復活擊敗了罪和死亡，賜給我們在神家中的位子---是

的，給所有人---給憑信心的所有人。請看 3：6，這奧秘就是：外邦人在基督
耶穌裡，藉著福音，成為共同的繼承人，同屬一體、同蒙應許。 

            神特別呼召保羅讓外邦人知道他們在神的家中受歡迎。保羅因為忠於

呼召而坐牢，看看 3：1 節，你可以發現他的話有些奇特，他稱自己是“基

督的囚犯”，不是羅馬的囚犯；3：6 節稱自己是“照著神恩典賞賜的福音的

奴僕”，不是凱撒的奴僕。保羅正應了使徒彼得在彼得前書 1：18-19 所說：

你們被救贖，是憑基督寶血，所以你們不再屬乎自己了。 
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            使徒保羅蒙召向外邦人傳福音。因為是主耶穌召喚他，他甘心順服。

我們中有人會問：這樣一個偉大使徒竟然坐監？他該住 5 星賓館！但保羅在

3：8 節說：不，我在所有聖徒中比最小的還小。記住，我也曾死在罪中，被

神救贖。我蒙召是要宣告所有人都可以藉著恩典的禮物，憑信心進入神的

家。如果神讓我去監獄傳，沒問題，我去！（要知道，聖經中許多保羅的書

信都是監獄書信） 

            我知道大多數人在那種情況下都會求神救我們出獄，看看保羅的禱

告：你們要以各樣的禱告和祈求，藉著聖靈時刻祈禱；而且為此警醒，以極
大的忍耐，為所有聖徒祈求，也為我祈求，好使我在開口的時候被賜予話
語，能坦然無懼地讓人明白福音的奧秘。（6：18-19） 

            保羅告訴我們主耶穌掌管萬有。儘管跟隨他也會遇到挑戰，但他與你

同在，要你相信他、忠心於他。這是我個人的禱告：“主，就算今天我去的

地方不是我想去的，但我的生命屬於你。所以不管你差我去哪裡，我都去，

作你忠心僕人，用我的話和生命為你作見證。” 

#2:  神心中有一個必要完成的計畫—而且那是好的 --學習朝著最後的方向過

好每一天：為要使天上的統治者和掌權者，如今藉著教會能明白神各種各樣
的智慧。這都是照著他在我們主基督耶穌裡所成就的永恆心意(3:10-11). 

            這就是約翰.帕金斯告訴我的: 聚焦在神所做的事上，聚焦在我所關心

的人，相信神有能力做成他所應許的。10 節給我們一個屬靈的事實，若不認

識神，許多事我們到死都不知道。聖經說，若不是神的啟示，天使和天上的

掌權者也不知道未來。使徒彼得在彼前 1：2 節說，天使巴不得看見神的那

些旨意，保羅在 10-11 節說：自從罪進入了世界，天使們觀看這個世界，卻

不知道神的作為；他們看見分裂和戰爭，看見一切的黑暗。但隨著耶穌基督

的教會建立，所有人都可以與神和好，彼此和好，天使們驚詫的時刻來到

了：他們看見今天我們教會的人與以弗所人不同，他們看見我們愛神愛人

時，就說：“看哪，這就是神一直做的啊！” 

            值得注意的是這節，“如今藉著教會能明白神各種各樣的智

慧。。。” 藉著教會！“各種各樣”一詞意思是“多彩的”，與創世紀中約

瑟的彩衣是一個用法。我喜歡！猶太人和外邦人，非洲人和歐洲人，亞洲人

和拉丁美洲人都在一起！我們一起向宇宙宣揚神的智慧！當宇宙看見這個未

曾預期的神的家庭合一敬拜，一起服事，齊心協力時，就看見神的智慧。 

            所有這些都是說，當我們遇到挑戰、不理解神要教會或信徒做什麼

時，我們要看神永恆的計畫，就是在耶穌基督裡，他要聯絡萬有---我們要照



著這應許；當我們看見關係破裂，我們要照這應許去做，尋求和解；我們要

作神和平的使者（林後 5：18）。 

            幾年前我講這些的時候，艾倫寫來一個卡片，說：“到結束的時候，

每件事都會好起來；若哪件事不好，就還尚未結束！”阿門。 

     

#3:  神造我們是要為永恆事物而活 --學習擁有永恆的價值觀而非短暫的價值

觀：  在基督裡，藉著信基督，我們能坦然無懼、確信無疑地來到神面前。
所以，我請求你們，不要因我為你們所受的患難而喪膽；這患難是你們的榮
耀（3：12-13） 

            我們知道保羅是因信耶穌入監的，但他不喪膽，一點也不！你是不是

看到這點了？當他遇見耶穌時，他的價值觀和生命目的被徹底反轉。他不喪

膽是因為他知道牢房不能奪去任何永恆的事物，他能坦然無懼、確信無疑地

來到神面前。 

            保羅可以鼓勵以弗所人這事難道不是很奇妙嗎？他自己身陷囹圄卻鼓

舞了教會！保羅會說：讓我告訴你們我生命的追求吧：我生命中想做的就是

討耶穌歡喜---他為我死，又給我特權告訴人可以進入神的家。我要做神所吩

咐的。如果我成功了，並且得以在像 393 N Lake Ave 這樣的了不起的敬拜中

心講道，那當然好，很榮幸！但如果耶穌讓我去哪個監獄，我也會去。我所

看重的東西從我這裡奪不去！ 

            保羅特別寫道：比起神永恆的旨意，坐一會兒監牢算不得什麼。看看

監牢的狀況，天使天軍正學習神的智慧呢；而在以弗所，猶太人和外邦人都

憑信心一起來到神面前。請不要為我哭泣，哭就錯了！再看 11-12 節：這都
是照著他在我們主基督耶穌裡所成就的永恆心意。在基督裡，藉著信基督，
我們能坦然無懼、確信無疑地來到神面前。 

            現在，你們要調整好了---特別如果你損失了所珍重的東西正灰心喪

氣，无论是失去了健康、朋友、投資、工作，还是這世上的其他事。我现在

要說的完全是合乎聖經的，但與主流文化是格格不入的，事實上與南加州的

主流文化就如此相對抗以致我擔心你們接受不了。仔細聽：當我們失去了我

們最在乎的事，灰心絕望就會從世界而來，此時你要問的就是：“我在這世

上追求的到底是什麼 ？”如果你心中的渴望是神自己，那麼沒有什麼可以把

他、把他的愛從你拿去！  
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            蘇格蘭的牧師和作家格裡.高利麥唐納在處理損失帶來的灰心、掙扎時

說：“耶穌受苦不代表你沒有苦難，而是說，當你受苦時你可以變得像

他”。 

            這話對你有用嗎？基督徒所信的，不是耶穌受苦我們就沒有苦難，耶

穌無家可歸我們就不會無家可歸，耶穌貧窮我們就不可以貧窮---這不是聖經

說的，耶穌舍己使我們在損失中可以信靠他，為他而活，更像他。因此保羅

在獄中寫道：不論是處豐富還是處貧窮，我都得了知足的秘訣。當我們將永

恆的事當作心裡的中心，無論我們在哪裡，也無論我們損失了什麼都可以知

足。學習像保羅一樣看重永恆的事吧！ 

            我相信財物危機、健康問題、政治不穩定常常都是我們做光做鹽的最

好時機。當我們面對損失時，我們可以像保羅那樣有确信，因著信死裡復活

的救主，任何有永恆價值的事都不會失去。 

            在 13 節我聽到一個牧者為他的民發自心底的呼喊：我請求你們不要

喪膽！作為你們的主任牧師，這也是我對你們的渴望。捫心自問：我生命中

真正的追求是什麼？如果你只想利用神保健康，那你病的時候就會喪膽；如

果你說信耶穌卻只想有更多錢，那你失去錢財時就會喪膽；如果你只是要名

聲、姿色、世界的安慰，你會成為你追求東西的奴隸！但是，如果你深深渴

望認識耶穌、討耶穌歡喜，更像他，你將得自由！ 

我們今天來到聖餐桌前，是紀念耶穌的死。我們領聖餐，是宣稱在基督裡，

我們得以來到神面前，得以成為一個家庭，得以成為一體。我們合一是因為

1）我們都曾死在罪中，我們絕對需要恩典和憐憫；2）我們藉著信在耶穌裡

找到了恩典和憐憫。不管是誰，藉著信來到耶穌面前都可以得到。耶穌為各

族、各國、各語言群體的人而死，為了讓我們成為一個從未期待過的大家

庭。   再聽一遍以弗所書 2:15-18 的總結吧： 

基督廢除了諭令中誡命的律法，為了把兩者在他自己裡面造成一個新人，締
造和平。他在十字架上既然消除了仇恨，就藉著十字架使兩者得以在一個身
體裡，與神和好；並且來傳和平的福音給你們在遠處的人，也給那些在近處
的人。因為藉著基督，我們兩者能夠在同一位聖靈裡，來到父面前。 

榮耀歸給神！ 

Greg Waybright 博士 

主任牧師 
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